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ABSTRAK 

Skripsi ini ditulis oleh Muhammad Rofiq Faizin, NIM 126102211071. 

Ketahanan Keluarga Single Mothers Dalam Perspektif Keluarga Maslahah (Studi 

Kasus di Desa Gandekan Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar). Fakultas 

Syariah dan Ilmu Hukum. Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung, 2025, Dosen Pembimbing: Dr. Nur Fadhilah, S.H.I., M.H. 

Kata Kunci: Ketahanan Keluarga, Single Mother, Keluarga Maslahah. 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh tantangan yang dihadapi keluarga single 

mother di Desa Gandekan, Kabupaten Blitar, akibat perceraian atau kematian 

pasangan, serta urgensi mereka dalam mempertahankan fungsi keluarga dan 

mewujudkan maslahah di tengah keterbatasan. Studi ini berfokus pada strategi dan 

kekuatan internal serta eksternal yang memungkinkan mereka untuk tetap tangguh 

dalam perspektif keluarga maslahah. 

Rumusan masalah pada penelitian ini adalah: (1) Bagaimana ketahanan 

keluarga single mothers di Desa Gandekan Kecamatan Wonodadi Kabupaten 

Blitar? (2) Bagaimana ketahanan keluarga single mothers di Desa Gandekan dalam 

prespektif keluarga maslahah? 

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. 

Pengumpulan data dilakukan melalui observasi, wawancara mendalam, dan 

dokumentasi. Data dianalisis menggunakan analisis data kualitatif dengan tahapan 

kondensasi, penyajian, dan penarikan kesimpulan. Triangulasi digunakan untuk 

pengecekan keabsahan data. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Keluarga single mothers di Desa 

Gandekan memiliki ketahanan yang signifikan, tercermin dari kemampuan mereka 

dalam menghadapi berbagai tantangan hidup. Ketahanan ini sangat selaras dengan 

konsep keluarga maslahah, di mana para ibu menunjukkan kegigihan fisik dalam 

bekerja dan mengelola kebutuhan dasar, ketahanan sosial melalui pemanfaatan 

dukungan informal dari keluarga dan tetangga, serta ketahanan psikologis yang kuat 

berlandaskan keyakinan agama sebagai mekanisme koping. (2) Dengan segala 

keterbatasan dan beban ganda, single mothers ini mampu menjaga relasi keluarga, 

mengupayakan kesehatan dan kesejahteraan, memprioritaskan pendidikan anak, 

menerapkan nilai-nilai moderat, serta secara implisit menunjukkan kesadaran 

lingkungan melalui gaya hidup hemat, sehingga secara kolektif mereka berhasil 

mewujudkan maslahah dalam keluarga mereka. 
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This research is motivated by the challenges faced by single mother families 

in Gandekan Village, Blitar Regency, due to divorce or death of their partner, as 

well as their urgency in maintaining family functions and realizing maslahah in the 

midst of limitations. This study focuses on internal and external strategies and 

forces that allow them to remain resilient in the perspective of the maslahah family. 

The research questions in this study are: (1) How resilient are single mothers' 

families in Gandekan Village, Wonodadi District, Blitar Regency? (2) How resilient 

are single mothers' families in Gandekan Village from the perspective of maslahah 

families? 

This research is a qualitative research with a descriptive approach. Data 

collection was carried out through observation, in-depth interviews, and 

documentation. The data was analyzed using qualitative data analysis with stages 

of condensation, presentation, and conclusion drawn. Triangulation is used to check 

the validity of the data. 

The results of the study showed that single mothers in Gandekan Village have 

significant resilience, reflected in their ability to face various life challenges. This 

resilience is closely aligned with the concept of the maslahah family, where mothers 

show physical persistence in working and managing basic needs, social resilience 

through the use of informal support from family and neighbors, and strong 

psychological resilience based on religious beliefs as coping mechanisms. With all 

the limitations and double burdens, these single mothers are able to maintain family 

relationships, strive for health and welfare, prioritize children's education, apply 

moderate values, and implicitly show environmental awareness through a frugal 

lifestyle, so that collectively they succeed in realizing maslahah in their families. 

 

  



 

xxiv 

 

 الملخص 

. الِسرة الِمهات العازبِت  ١٢٦١٠٢٢١١٠٧١تب هذه الِطروحة محمد رفيق فيزين، رقم هوية الطالب  ك
في منظور أسرة المصلح ة )دراسة حالة في قرية غانديكان، منطقة ونودادي، محافظة بليتار(. كلية الشريعة والعلوم  

اجونج القانونية. جامعة سيد علي رحمة الل   الْكومية،   تولونج  المشرف:  ٢٠٢٥الإسلَمية  فضيله،    دكتور ،  نور 
 ..ى.، م.ه س.ه 

 .الكلمات المفتاحية مرونة الأسرة، الأم العازبة، أسرة مصلحه، أسرة مصلحه 

قرية غانديكان في   العازبِت في  أسر الِمهات  تواجهها  التي  التحديات  الدراسة هو  الدافع وراء هذه  إن 
محافظة بليتار بسبب الطلَق أو وفاة الزوج، وكذلك حاجتهن الملحة للحفاظ على وظائف الِسرة وتحقيق المسلة في  

ارجية ونقاط القوة التي تمكنهن من الصمود في  خضم القيود. وتركز هذه الدراسة على الاستراتيجيات الداخلية والخ
منظور أسرة المصلحة، كما تركز على الاستراتيجيات الداخلية والخارجية ونقاط القوة التي تمكنهن من الصمود في  

 منظور أسرة المصلحة، كما تركز على نقاط القوة التي تمكنهن من الصمود في ظل القيود. 

( ما هي درجة استقرار الِسرة في قرية غانديكان، منطقة وونودادي،  ١شكلة البحث في هذه الدراسة هي: )
 ( ما هي درجة استقرار الِسرة في قرية غانديكان من منظور الِسرة المصلحة؟ ٢مقاطعة بليتار؟ )

هذا البحث هو بحث نوعي ذو منهج وصفي. تم جمع البيانَت من خلَل الملَحظة والمقابلَت المتعمقة  
والتوثيق. تم تحليل البيانَت بِستخدام تحليل البيانَت النوعية مع مراحل التكثيف والعرض واستخلَص النتائج. تم  

 استخدام التثليث للتحقق من صحة البيانَت. 

أظهرت النتائج أن أسر الِمهات العازبِت في قرية جانديكان تتمتع بمرونة كبيْة تنعكس في قدرتها على  
مواجهة تحديات الْياة المختلفة. هذه المرونة تتماشى إلى حد كبيْ مع مفهوم الِسرة المصلحية حيث تظهر الِمهات  

جتماعية من خلَل استخدام الدعم غيْ الرسمي من  مثابرة جسدية في العمل وتدبيْ الاحتياجات الِساسية، ومرونة ا
الِسرة والجيْان، ومرونة نفسية قوية تستند إلى المعتقدات الدينية كآلية للتكيف. ومع كل القيود والِعباء المضاعفة،  
العازبِت قادرات على الْفاظ على العلَقات الِسرية، والسعي من أجل الصحة والرفاهية،   فإن هؤلاء الِمهات 

اء الِولوية لتعليم الِطفال، وتطبيق القيم المعتدلة، وإظهار الوعي البيئي ضمنيًا من خلَل أسلوب حياة مقتصد،  وإعط
 بحيث ينجحن بشكل جماعي في تحقيق المسلة في أسرهن. 

 


